

Médicos del sector público con licencias fraudulentas:

"Era un grito a voces hasta que explotó. El rediseño del sistema de licencias médicas debe ser prioridad nacional"



Rodrigo Varela, Gerente Legal de ALTO Inmune.

El reciente informe de la Contraloría marca un antes y un después al destapar una trama de irregularidades alarmantes: investigaciones en 788 instituciones públicas por mal uso de licencias médicas, más de 25 mil funcionarios que viajaron fuera del país mientras estaban con licencia entre 2022 y

un fenómeno extendido, sistémico y que pone en jaque la confianza ciudadana en la salud pública, la gestión estatal y la integridad profesional.

Como abogado y actor del sistema de salud, no puedo dejar de advertir que este fraude ha generado pérdidas que superan los \$700 mil millones, es de-

reposito laboral, no deben distraernos del fondo del problema: este abuso no sería posible sin la existencia de vacíos estructurales en fiscalización, trazabilidad e interoperabilidad de los sistemas.

Cómo es posible que un médico con licencia registrada en Compin siga prestando servicios en

rediseño completo del sistema de licencias médicas: desde la forma en que se emiten, hasta cómo se justifican, verifican y validan. Esto incluye digitalización con trazabilidad en tiempo real, control cruzado automático y sanciones proporcionales, tanto administrativas como penales

irregularidades también deben rendir cuentas. Este es un momento para revisar la cultura organizacional del sector público, y asumir que la probidad no puede seguir siendo una expectativa voluntarista, sino un deber exigible con mecanismos concretos. Desde nuestra experiencia en el análisis de datos

privado de salud para identificar patrones irregulares y actores recurrentes que abusan del sistema. Y no nos quedaremos en el diagnóstico: presentaremos las acciones legales necesarias —penales y administrativas— contra médicos, pacientes o funcionarios que hayan participado